

(別紙様式1)

平成25年度「岐阜県ふるさと教育週間」実施報告書

学 校 名	海津市立東江小学校		
実 施 期 間	平成25年11月8日(金)、11月17日(日)		
実 施 概 要	①地域の方との交流 ②地域に伝わる伝統芸能の発表 ③日曜参観 ④弁当の日		
実 施 内 容	学習・取組の分野 <input type="checkbox"/> 自然 <input type="checkbox"/> 歴史 <input checked="" type="checkbox"/> 文化 <input type="checkbox"/> 産業 <input type="checkbox"/> その他		
	公開の方法 <input checked="" type="checkbox"/> 授業公開 <input checked="" type="checkbox"/> 成果発表 <input checked="" type="checkbox"/> 交流活動 <input checked="" type="checkbox"/> 講演会等 <input type="checkbox"/> 地域行事等参加 <input type="checkbox"/> その他		
来 校 者 数	保 護 者	100人	計 200人
	地域関係者	100人	
実 施 状 況	◆ほのぼの祭り(11月8日) 5月に1・5年生がサツマイモの苗を植え、秋に収穫した。保護者が調理した蒸かし芋を児童の祖父母や地域の方を招いて会食し、縦割り班ごとにゲームやお話をして、地域の方と児童の交流を図った。 ※地域の方に児童が手づくりした招待状を自治会を通して配布した。 ※サツマイモは1・2・5年生が収穫し、PTA役員の方が調理に協力し蒸かし芋にした。 ※児童が考えた交流会後、地域の方や保護者の方に、立野万歳・茶道・切り絵・鳴子踊りのクラブ発表会をした。 ※児童が種から育てた花の苗を、地域の方にプレゼントした。 ◆11月17日「お弁当の日」・「学校へ行こうの日」・日曜参観・観劇 「お弁当の日」として家族と協力して作ったお弁当を持って登校する。午前中は、「学校へ行こうの日」とし、保護者の方が自由に授業を参観し午後は日曜授業参観及び観劇会を行った。 ※学年ごとにできることを考え、保護者と協力して弁当を作る。 ※午前中、3年生は家庭教育学級で親子で「とうふ団子づくり」を実施した。		
成 果 及 び 課 題	◆ほのぼの祭り 児童が作成した手づくりの招待状を、地域の自治会の協力を得て配布した。今年も約100名の地域の方が参加された。参加された地域の方からは、「毎年楽しみにしている。」「楽しかった。もっと時間がほしい。」といった温かいお言葉をいただいた。クラブの発表会でも、児童が地域や日本の文化を大切に守っていこうとする姿にたくさんの方に共感をいただいた。また、わずか半年の時間の取組ながら堂々と発表する姿を褒めていただいた。 ◆「お弁当の日」・「学校へ行こうの日」・日曜参観・芸術鑑賞会 家族で協力したお弁当づくりは、家族のふれあいの場として好評を得ている。6年生の「お弁当を自分でつくろう」の出口に向けて、各学年で発達年齢に合わせた食育や家庭教育学級での調理実習を行っている。本校では毎月「学校へ行こうの日」をつくり、保護者の方に終日、授業参観をしていただけるようにしている。行事と関わりを持たせ、学校の様子が分かる機会を設けている。今回は日曜参観ということもあり、両親そろっての参観が多かった。芸術鑑賞会は、芸術にふれる一環として、毎年、劇団や楽団を招き様々な文化活動を体験している。今回は、劇団に「走れメロスを」を願ひし観劇した。友情や人を信じることを考えさせられる作品であり、児童も感動していた。		